

jo (aumento del reflejo de Hering-Breuer), que condicionan esas evoluciones asmotiformes, como aquí hemos visto en algún caso.

Finalmente, en muchos casos la evolución es totalmente asintomática y se descubren en una exploración radiográfica o solo se ponen de manifiesto cuando secundariamente se infectan las cavidades. No sabemos si en este caso la ausencia de síntomas, a pesar de lo extenso de sus lesiones, está en relación con la vida de reposo casi absoluta que sus hemoptisis le obligaron a hacer desde un principio.

Finalmente, en nuestro enfermo no parece que ocurran otros procesos patológicos, como alguna vez ocurre en estas malformaciones congénitas pulmonares. Es frecuente encontrar en la literatura su asociación con xantomatosis, cirrosis biliar, esclerodermia, esclerosis tuber-

rosa, diabetes insípida, reticulonodulosis, larcoidosis y con insuficiencia pancreática e hipofisaria.

Por su aspecto somático y la forma de su cráneo y cara pensamos pudiera tener un cierto grado de hipopituitarismo y en este sentido se le practicaron varias exploraciones. La radiografía lateral de cráneo no mostró alteraciones significativas y la prueba de la sensibilidad a la insulina por vía intravenosa fué totalmente normal. La determinación de 17-cetosteroídes dio una cifra 7,9 mg. en veinticuatro horas.

En la discusión se trató de la diferenciación entre pulmón poliquístico-bronquiectasias congénitas generalizadas, que parecen hoy tener una consideración común. Las zonas de atelectasia congénita que presentaban lo harían clasificar como pulmón atelectásico-bronquiectásico congénito.

INFORMACION

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Orden de 11 de febrero de 1957 por la que se amplía en una plaza la convocatoria de 18 de junio de 1956 para proveer tres plazas de Médico de Guardia del Hospital del Rey. (*Boletín Oficial del Estado* de 26 de febrero de 1957.)

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Dirección General de Enseñanza Universitaria.

Convocando a oposición las cátedras de Patología y Clínica Médica de la Facultad de Medicina de las Universidades de Salamanca (segunda cátedra) y Sevilla (Cádiz) (primera cátedra). (*Boletín Oficial del Estado* de 16 de febrero de 1957.)

Orden de 17 de diciembre de 1956 por la que se convocan a concurso-oposición las plazas de Médico Jefe del Servicio de Policlínica y otra de Médico Ayudante, vacantes en el Departamento de Pediatría de la Facultad de Medicina de la Universidad de Madrid. (*Boletín Oficial del Estado* de 24 de febrero de 1957.)

Otra de 17 de diciembre de 1956 por la que se convocan a concurso-oposición las plazas de Ayudante temporal y otra de Ayudante encargado de Estadística, vacantes en el Departamento de Oftalmología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Madrid.

Otra de 17 de diciembre de 1956 por la que se convocan a concurso-oposición las plazas de Jefe de Laboratorio y otra de Jefe del Servicio Oftalmológico, vacantes en el Departamento de Oftalmología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Madrid. (*Boletín Oficial del Estado* de 24 de febrero de 1957.)

Otra de 17 de diciembre de 1956 por la que se convocan a concurso-oposición las plazas de Director de la Sección, dos de Ayudantes temporales del Seminario de Genética y dos de Ayudantes temporales, vacantes en el Departamento de Patología General de la Facultad de Medicina de la Universidad de Madrid. (*Boletín Oficial del Estado* de 24 de febrero de 1957.)

Otra de 17 de diciembre de 1956 por la que se convocan a concurso-oposición las plazas de Técnico encargado de las prácticas de Dermatología, dos de Encargados de la

Sección de Microfotografía y Anatomía Patológica y Dermatológica, una de Encargada temporal del Laboratorio, tres de Ayudantes temporales del Laboratorio encargados de la Sección de Anatomía Patológica, Dermatológica, Radioterapia Dermatológica y Desosología, una de Ayudante Conservador del material, vacantes en el Departamento de Dermatología y Venerología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Madrid. (*Boletín Oficial del Estado* de 24 de febrero de 1957.)

Otra de 17 de diciembre de 1956 por la que se convocan a concurso-oposición las plazas de Profesor encargado del Laboratorio Central de Investigaciones Clínicas, una de Ayudante del mismo y una de Encargado temporal del Laboratorio, vacantes en el Departamento de Parasitología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Madrid. (*Boletín Oficial del Estado* de 24 de febrero de 1957.)

Anunciando concurso-oposición para cubrir las plazas de Ayudantes temporales del Departamento Anatómico de esta Facultad, encargados de las Secciones de Histología, Anatomía Patológica, Microbiología y las dos Anatomías, vacantes en el Departamento Anatómico de la Facultad de Medicina de la Universidad de Madrid. (*Boletín Oficial del Estado* de 23 de febrero de 1957.)

ADMINISTRACION CENTRAL

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Dirección General de Plazas y Provincias Africanas.

Anunciando concurso para la provisión de una vacante de Comandante Médico del Cuerpo de Sanidad Militar del Ejército de Tierra, en la Jefatura de Sanidad del África Occidental Española. (*Boletín Oficial del Estado* de 22 de febrero de 1957.)

TRABAJO

Escuela Nacional de Medicina y Seguridad del Trabajo

Anunciando convocatoria para cien plazas de Médicos de Empresa. Curso breve. (*Boletín Oficial del Estado* de 21 de febrero de 1957.)

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE ENDOCRINOLOGIA

Tercera Reunión Hispano-lusa de Endocrinología.

Valladolid, 9-10-11 de octubre de 1957.

Por acuerdo de la Junta de la Sociedad Española de Endocrinología, la III Reunión Endocrinológica, en colaboración con la Sociedad Portuguesa de Endocrinología, tendrá lugar del 9 al 11, ambos inclusive, de octubre de 1957 en Valladolid.

Las Ponencias oficiales son:

Ponencia española: Las dosificaciones hormonales como medio de diagnóstico funcional en endocrinología, siendo el ponente el Dr. F. VIVANCO (del Instituto del Prof. JIMÉNEZ DÍAZ).

Ponencia portuguesa: Acidosis diahética, siendo ponentes los Dres. PINTO BASTO, SILVA GÓMEZ, ALVARO SEQUEIR y ALBERTO SARAIVA.

Se invita a todos los médicos españoles y portugueses a asistir a dicha reunión y cuantos endocrinólogos e internistas (aunque no pertenezcan a la Sociedad de Endocrinología) deseen colaborar en la citada reunión, se ruega comuniquen lo antes posible el título de su comunicación, que puede ser relacionado con las ponencias oficiales o de tema libre endocrinológico, tanto clínico como experimental.

El plazo de admisión de las comunicaciones (que llevarán una extensión no superior a nueve cuartillas a máquina y a doble espacio), debe ser antes del 1 de junio próximo, con objeto de preparar la natural difusión de ellas en los programas y circulares y de su más fácil publicación.

Toda correspondencia debe dirigirse al Dr. ENRIQUE ROMERO, calle Muro, 4, Valladolid.

Los que deseen inscribirse como socios de la Sociedad Española de Endocrinología se dirigirán al Secretario General, Dr. CÉSAR PÉREZ VICTORIA, Plaza Galla Placidia, número 11, Barcelona, o al domicilio oficial de la Sociedad, Vía Layetana, 31, Barcelona.

HOSPITAL DE LA SANTA CRUZ Y SAN PABLO

Instituto de Urología.

Director: Dr. A. Puigvert.

XVI Curso monográfico para post-graduados sobre
Novedades Urológicas.

Por los Médicos del Instituto de Urología del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo.

Mayo de 1957.

Lección 1.^a Dr. Puigvert: Cirugía conservadora del riñón. Resección parcial. Plastia pieloureteral.

Lección 2.^a Dr. Puigvert: La yodopexia renal; fundamento para la pielografía descendente prolongada (P. D. P.)

Lección 3.^a Dr. Puigvert: Tuberculosis. Actualidad terapéutica.

Lección 4.^a Dr. Puigvert: Enterocistoplastia. Indicaciones y valoración de técnicas.

Lección 5.^a Dr. Puigvert: Tumores vesicales. Revisión terapéutica.

Lección 6.^a Dr. del Río: Pruebas de función renal; filtraje glomerular.

Cinco lecciones sobre Urografía.

Lección 1.^a Dr. Cols: Historia y técnicas.

Lección 2.^a Dr. Moya: La urografía en la litiasis renal.

Lección 3.^a Dr. Solé Balcells: La urografía en las infecciones renales.

Lección 4.^a Dr. Cols: La urografía en las afecciones del sistema urinario inferior.

Lección 5.^a Dres. Solé Balcells y Noguera: La urografía en los tumores y quistes de riñón. Comentarios anatomo-patológicos.

Estas lecciones, de treinta minutos de duración, serán complementadas con presentación de radiografías con sus correspondientes datos clínicos y anatomo-patológicos.

Cinco lecciones sobre Endoscopia.

Lección 1.^a Dr. Moya: Indicaciones y contraindicaciones de la endoscopia urinaria.

Lección 2.^a Dr. Solé Müllner: Alteraciones de la pared y de la movilidad vesical.

Lección 3.^a Dr. Torres París: Cistitis. Esclerosis y bridas cicatriciales. Cálculos.

Lección 4.^a Dres. Moya y Noguera: Tumores vesicales benignos y malignos. Comentarios anatomo-patológicos.

Lección 5.^a Dr. Cols: Endoscopia operatoria; fulguración y electrorresección. Litotricia cistoscópica.

Estas lecciones, de treinta minutos de duración, serán complementadas con prácticas de examen endoscópico y maniobras operatorias.

El trabajo estará regulado por el siguiente horario:

De 8,30 a 9: Revisión de enfermos operables. De 9 a 10: Conferencia en "Aula Serés". De 10 a 13: Sesión operatoria en el quirófano. De 16 a 17: Prácticas de exploración cistoscópica. De 17 a 18: Prácticas de exploración radiológica. De 18 a 18,30: Lección de Urografía. De 18,30 a 19: Lección de Endoscopia. De 19 a 21: Proyección de películas operatorias.

El presente Curso, que tendrá lugar durante el mes de mayo de 1957, será desarrollado en el Instituto de Urología del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo, Pabellón de la Asunción. Finalizado el curso, los inscritos podrán seguir un período de especialización urológica, en los diferentes departamentos del Instituto.

A los inscritos al Curso les será librado el diploma de asistencia. El número de asistentes es limitado.

Para informes en la Secretaría del Instituto de Urología, y la inscripción en la Depositaria del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo.